



Constantinopla 5 de Enero.

LA indisposicion del Gran Señor empieza á dar mucho cuidado: El Capitan Baxá está muy aliviado de la suya. Yá se le ha despachado al Ministro Ruso el *firman* para el establecimiento del Cónsul de su nacion en Moldavia y Valaquia, señalándose para lugar de su residencia la Ciudad de Sallistria inmediata á Riskiuck y Varna, y mucho mas á Bucarest Capital de la Valaquia. Queda al arbitrio de dicho Cónsul tratar con los Príncipes del país por escrito, enviarles expresos ó pasar en persona á conferenciar con ellos quando lo exija el asunto. En punto á los Vice-Cónsules nada se ha establecido, por que la Puerta no reconoce semejantes empleos; pero mediante los presentes acostumbrados serán admitidos y reconocidos por los Comandantes de las Provincias como se practica con los de otras naciones Européas.

Al paso que el Embaxador de Francia se esforzaba en conciliar los intereses de los Gabinetes Otomano y Ruso y atajar en su raíz las desavenencias suscitadas, trabajaba el de Inglaterra en agriar los ánimos de los Ministros de ambos Imperios, con la esperanza sin duda de que ocupada por esta parte la Czarina descuidase los empeños de la neutralidad armada. Pero Mr. de S. Priest demostró patentemente á los individuos mas acreditados del Ministerio Turco que las tropas Otomanas no se ha-

lla-

haban en estado de oponerse á las Rusas; las quales aunque inferiores en número, están mejor disciplinadas y obedientes; mandandolas Oficiales hábiles que aprendieron el arte de la guerra baxo el célebre Solrikoff en la de 1759 contra el Rey de Prusia.

A pesar de estas pacíficas disposiciones piensan algunos que se mantienen en su vigor las órdenes para el aumento de la Caballería, de los *Spahis* y de los Genízaros. Añaden que se han botado últimamente al agua en este astillero 7 baxeles de guerra destinados al refuerzo de la escuadra del Gran-Almirante, como asimismo que se han enviado 2 trenes de artillería á Bender y Choczin.

Viena 31 de Enero.

EL Emperador ha conferido el Regimiento de Coraceros que mandaba el difunto Mayor General Haag al Príncipe Nassau-Usinghen, escribiendole la carta siguiente.

Querido Príncipe. „Recibo la noticia de la muerte del General Haag que mandaba un hermoso Regimiento de Coraceros, el qual desco poner quanto antes en buenas manos; y „como conozco vuestra ansia de ser su Comandante, é igualmente vuestro zelo y aplicacion por el bien del servicio, os „pido acepteis el mando de dicho Cuerpo mirándolo como un „testimonio del aprecio que hago de vuestro mérito, y del deseo que tengo de premiarlo.“

El mismo Soberano ha autorizado á la Sra. Infanta Gran Duquesa de Toscana para conferir la Orden de la Cruz-Estellada á las Señoras que desearan recibirla: á cuyo efecto se transferirá á Florencia la Canceleria y demás oficinas pertenecientes á dicha Orden. Instituyóla la Emperatriz Leonor Gonzaga esposa de Fernando III con motivo de haber quedado ileso en un incendio que consumió la mayor parte del Palacio Imperial, un Crucifixo que tenia dicha Soberana en su quarto.

Se dice nuevamente que en la primavera próxima vendrá el Gran Duque de Rusia á pagar la visita á S. M. Imp. y pasará despues á las principales Cortes y Ciudades de Europa.

Es muy frecuente el arribo y salida de Correos para varios países, especialmente para las Cortes de Inglaterra y Olanda.

Habiendo suplicado al Emperador un Caballero principal se dignase mandarle pagar un crédito contraído al juego, supuesto no haberlo podido conseguir por la via ordinaria, no solo desechó S. M. tal instancia sino mandó que en lo succesivo no procedan los Tribunales contra ninguna persona por recursos de esta clase.

Londres 14 de Febrero.

Nuestro Ministerio tiene frecuentes conferencias con el Embaxador de Rusia; y aunque se trasciende poco de su objeto, se dá por cierto que de parte de su Corte ha hecho las proposiciones siguientes. 1.^a Que sus navios no reconocerán á ninguna Potencia por soberana del mar. 2.^a Que los Rusos podrán llevar los productos de su país á donde quieran sin estar sujetos á los reconocimientos y vexaciones de los corsarios. 3.^a Que en caso de que algun navio Ruso sea apresado por los Ingleses se ventilará en Petersburgo y nó en los Tribunales del Almirantazgo de Inglaterra, la legitimidad ó ilegitimidad de la presa.

Está decidido que la esquadra de Darby saldrá del 15 al 20 de este mes repartida en 3 divisiones; llevando baxo su escolta, además del comboy para Gibraltar, los de Oporto, Lisboa, Faro y Liorna. Tambien es regular se aprovechen de esta ocasion los navios destinados á la India: de manera que todas estas embarcaciones juntas compondrán 300 velas, incluso los transportes para la artillería y víveres. Debía este armamento haberse hecho á la vela el 12 sino lo hubiera estorvado un temporal, pero todos los buques tienen orden de estar prontos para el 20 á mas tardar.

Se trabaja con la mayor actividad en la construccion de una batería flotante que se ha de colocar á la entrada del puerto de Harwich para su resguardo. Tendrá 36 cañones de 10, 12 y 24, y estará concluida en todo este mes.

El Corregidor de Norwich ha tenido orden para que atienda á la defensa de toda aquella costa, respecto de estar expuesta á los ataques de los Olandeses. En su consecuencia ha mandado el Ayuntamiento al vecindario que se provea de armas y municiones: tomando otras medidas conducentes á la seguridad general.

Dícese que el Barón de Nolken ha entregado de orden del Rey de Suecia su amo una Memoria al Secretario de Estado del Departamento del Norte, relativa á la presa que uno de nuestros navios de guerra ha hecho de dos Olandeses cargados enteramente, segun parece, de efectos pertenecientes á vasallos Succos.

La Compañía de la India ha recibido aviso de la llegada de su flota al puerto de Corck. Quatro navios de ella han venido de la China al Cabo de Buena-Esperanza por el rumbo mas largo y extraño de que hasta ahora hay exemplo, por evitar caer en

poder de corsarios cnemigos. Salieron de la China el 20 de Enero y llegaron al Cabo el 22 de Agosto despues de haberse separado 3 veces. Sin embargo á este penoso viage deben haberse libertado ; pues en el Estrecho de Sunda los aguardaban 3 navios de guerra Franceses para interceptarlos ; y otros 5 cruzaban con el mismo designio á la altura del Cabo.

Dichos navios de la Compañía pasaron el 9 delante de Portsmouth con los buques de guerra que los han comboyado , y continuaban su navegacion hácia el Támesis : pero el mal tiempo les obligó á arribar á las Dunas en donde pereció uno de los de la India.

El hijo del Rajá de Tanjaour ha venido de Bengala con dicha flota. Se cree que con su venida se renueven las pesquisas sobre la muerte del Lord Pigot. Segun las últimas cartas de Bombay los 2 mares de la India están infestados por piratas que saquan indistintamente los bastimentos de todas las naciones. En Calcuta temian alguna invasion de los Franceses ; pero se hallaban bien prevenidos para resistirla , habiendo aumentado las fortificaciones y formado baterías flotantes para impedir la salida del rio á los navios, de suerte que una vez entrados en él serán abrasados con el fuego de dicha artillería.

El paquebot Golondrina se ha hecho á la vela el 24 de Enero para Madrás , conduciendo á su bordo al Lord Macartney Gobernador de aquellos establecimientos con toda su comitiva.

Los Olandeses pagan en el dia por las guineas Inglesas 20 sueldos mas (al pié de 4 rs.) de su valor ordinario , cuyo aumento causa una extraccion considerabilísima de aquella moneda ; siendo los comerciantes Olandeses establecidos aquí , y los Judíos de todas las naciones los que se emplean en dicho tráfico. Si dura esta operacion se llevarán los Olandeses toda nuestra moneda pagándola con las acciones que tienen en nuestros fondos , y al cabo solo nos quedará papel.

Un corsario de Bristol denominado el Cesar , que ha apresado al paquebot Francés la Amazona refiere que el 28 de Diciembre quedaban en Rhode-island 8 navios de línea Franceses y 3 fragatas ; ascendiendo á 1600 hombres sus tropas de mar y tierra en aquella Isla , donde abundaban y estaban muy baratos los víveres ; al paso que en Nueva-Yorch sucedía todo lo contrario.

Aunque los partidarios de los Ministros aseguran que están mas firmes que nunca en sus empleos , no falta quien pretenda que se

se ha tratado de la mutacion de algunos y tal vez de todos. El Lord Weymouth tuvo pocos dias há una conferencia de 2 horas con el Rey sobre este asunto. El proyecto se malogró ó por que S. M. no ha querido separar al Lord North, ó por que el partido de Bedfort no quiso unirsele : pero el 12 este mismo partido publicaba que el Ministerio actual duraría pocas semanas, y que habria en breve algun trastorno.

Una carta de Filadelfia de 4 de Enero asegura que escribían de la Havana haber sido conducidas allí las 2 naves Inglesas Jorge y Nancy procedentes de la Jamayca para Nueva-Yorch y Charles-town, apresadas el 14 de Noviembre por 2 fragatas Españolas. Su carga consiste en gran cantidad de *rum*.

Una carta escrita en West-point el 24 de Noviembre por un Americano á otro de Newport se explica así.

Esta campaña ha pasado sin dar motivo á censura ni aplausos. Las operaciones del enemigo han tenido algun suceso mas. El negocio de Camden entre los Generales Gates y Cornwallis no puede considerarse sino como una scena de carnicería por una y otra parte ; y el momento en qué cesó, como estímulo que las excitó á redoblar sus esfuerzos. Imposibilitado el enemigo de aprovecharse de esta ventaja, pero ufano con un triunfo cuyos efectos han sido meramente ideales, se ha visto detenido al principio de sus rápidos progresos por un puñado de gente libre y determinada : sus destacamentos destruidos y arruinadas sus esperanzas. — La suma escasez de heno y granos que se experimenta aquí, juntamente con la esperanza de procurarse las cosas necesarias saliendo á forragear, determinó al General Washington á disponer se hiciera un forrage que debia llegar hasta Maroneck á 6 millas del Puente del Rey. La proximidad de las líneas del enemigo que dirigió sus fuerzas principales hácia este último puesto, y la situacion del terreno que forma una Península ceñida al Este por la Sonda y al Oeste por el rio Hudson, han hecho absolutamente indispensables para la execucion de este proyecto todas las precauciones posibles. La partida que cubre á los forrageadores se compone de 150 hombres de tropa reglada. El Regimiento de Caballería de Sheldon y 3 de Milicias que partieron de aquí el 21 llegaron el 23 á Maroneck á las 2 de la tarde, y poco despues 200 á 300 pares de bueyes que se han puesto en camino esta mañana muy temprano para volver cargados de forrage. Se espera que los nuestros traerán mucho ganado vivo. El General Starck Comandante de esta partida tiene orden de permanecer sobre el terreno para cooperar con parte del ejército de Washington á una empresa que se hará mañana de madrugada ; y cuya relacion aguardo. Oxalá tenga feliz éxito.

27 de Noviembre. (Continuacion de la misma carta.) La obscuridad de la noche y las lluvias excesivas que han caido dos dias casi

sin intermision han estorvado que se verifique la empresa proyectada. La partida de forrageadores despues de haber desempeñado completamente su obgeto ha llegado hoy á la *Punta* á las 4 de la tarde. El cuerpo del ejército tomará quarteles de invierno en nuestras cercanías. El quartel general de S. E. estará en New-Windsor á 8 millas de Westpoint á la orilla Septentrional del rio. El General Chantelux y muchos Oficiales Franceses nos han hecho una visita pocos dias há yendo de viage á Filadelfia.

Utrecht 18 de Febrero.

LAS cartas de Venecia refieren una noticia que nos dá esperanza de que no sean los Ingleses los primeros que anuncien en la India la declaracion de guerra de la Gran-Bretaña contra la Olanda, y por consiguiente no sacarán el fruto que se prometian del ataque imprevisto de las posesiones de nuestra Compañía. Dichas cartas expresan la llegada á aquella Ciudad de 6 Oficiales Británicos, por cuya declaracion se sabe que una embarcacion Ragusca en que iban á Egipto para pasar de allí á la India llevando la noticia de la declaracion de la guerra, habia caído en poder de los Dulciñotas, quienes arrojaron los pliegos al mar; y despues de haber robado y maltratado mucho á los portadores, los abandonaron en los desiertos horribles y ardientes del baxo Egipto, de cuya costa los recogió un bastimento Veneciano. Parece que estos Oficiales han escrito á Inglaterra pidiendo socorros é instrucciones sobre si deben ó nó continuar su viage.

Haya 18 de Febrero.

SS. AA. PP. han remitido á la Corte de Petersburgo la ratificacion al Tratado de la neutralidad armada.

Los Estados-Generales han concedido indulto y perdon general á los marineros desertores del servicio de la República; y han acordado en 26 de Enero aumentar el enganche para los que se alisten en su Marina.

Mr. Crawford Agente de S. M. Británica en Rotterdam ha salido yá de aquella Ciudad para Inglaterra.

Amsterdam 20 de Febrero.

EL 14, dia señalado para un ayuno general y rogativas públicas, se recogieron mas de 23,857 florines de limosna para repartir entre pobres desvalidos.

El navio Ingles de la Compañía de la India denominado el General Barker ha naufragado entre Noordwyk y Zandwoost. El Sr. Rumbold Gobernador que fue de Madrás volvió de la India en este buque, y habia desembarcado en las Dunas con algunos otros sugetos. Se valúa en 10 millones su cargamento, del
qual

qual se ha podido sacar la mayor parte. El vecindario de Noordwyk ha dado todos los socorros y auxilios necesarios á la tripulacion que se componia de 130 hombres, y á 18 prisioneros Franceses. Se ha enviado un destacamento de las tropas de Leyden para impedir todo desorden. Los prisioneros refieren que otros navios de la misma Compañía han sido arrojados al mar y dispersos por el temporal; y yá se asegura que 2 ó 3 se han visto hácia la Brille y Petten. Lo cierto es que se ha hallado una fragata Inglesa de 24 cañones encallada sobre la costa de Katwik, sin un marinero á bordo.

Burdéos 23 de Febrero.

EL navio de la Real Armada el Minotauro que navegaba en conserva del Atlas quando éste perció en un temporal del mes de Enero, se acogió al surgidero de Audouan; cuyo abrigo tambien buscó forzado por el mal tiempo un grueso buque que traía bandera Olandesa. Se esperaba calmase el viento para hacerle la visita de sanidad. Entretanto arrojándose al mar un marinero de su tripulacion dió aviso al Comandante del Minotauro de ser aquel buque una presa de los Ingleses. Al momento pasaron á bordo algunas lanchas con gente armada que tomó prisioneros á 15 hombres que lo tripulaban. La carga de esta represa se valúa en mas de 600⁰ libras. El marinero que arriesgó su vida para dar dicha noticia es Español; y nadie duda que será bien gratificado. El Minotauro ha vuelto á Brest con su presa.

Lisboa 27 de Febrero.

EL 19 salió de este puerto para Rio-Janeiro la fragata de la Marina Real S. Juan Bautista conduciendo los comisionados para la demarcacion de límites que debe hacerse en aquel Continente.

La division Rusa surta en este puerto permanecerá en él hasta principios del verano, para cuyo tiempo espera un crecido refuerzo.

Por 2 paquebotes Ingleses que entraron ayer en esta ria hemos tenido noticias de Londres que llegan hasta el 16 del corriente. La mas importante es la atencion del Ministerio á que se apronten el comboy y esquadra destinados para Gibraltar. A la partida de dichos paquebotes se hallaban yá listos 30 navios de línea y 6 fragatas.—Aun se sostenía el rumor de la desercion de parte de las tropas de Pensilvania.

Madrid 9 de Marzo.

EL Rey ha conferido la Intendencia de Ciudad-Rodrigo, que se hallaba vacante por muerte de D. Joseph Firmat, á Don Juan

Juan de Lerena; y la de Avila que éste servia al Comisario Ordenador D. Juan de Silva y Pantoja.

Igualmente se ha servido S. M. nombrar al Comisario Ordenador D. Blas Ramirez para el Ministerio de Hacienda y Guerra de la Plaza de Orán vacante por fallecimiento de D. Joaquin Nicolás de Iturbe.

Las Obras de Xenofonte Ateniese traducidas del Griego en Castellano por el Secretario Diego Gracian: segunda edicion en que se ha añadido el texto Griego tomado del que publicó el erudito Inglés Tomas Hutchinson, que es el mas correcto de los que hasta ahora han salido á luz; y se ha enmendado la traduccion Castellana por el Licenciado D. Casimiro Florez Canseco Catedrático de lengua Griega en los Estudios Reales de Madrid. Se han dividido estas excelentes Obras en tres tomos en 4.º de marquilla; y ahora se publican el primero y segundo. El primero contiene la *Cyripedia*, ó *Historia de la vida y hechos de Cyro el mayor*; á la qual precede ademas del prólogo del Edictor, un discurso sobre la proporcion de las medidas Griegas con la vara Castellana, y un mapa de los países que conquistó Cyro, por D. Tomás Lopez Geógrafo de S. M. El tomo segundo contiene la *Historia de la entrada de Cyro el menor en Asia, y de la retirada de los diez mil Griegos que fueron con él*, precedida de otro prólogo del Edictor, y de una *carta de Chion á un amigo suyo, dándole cuenta del modo con que Xenofonte estorbó el saqueo de Byzancio*, con otro mapa de las regiones y parages donde sucedió lo que se refiere. Se hallarán estos dos tomos en la Librería de la Gazeta enquadernados á la rústica. El tercero, que se imprimirá sin dilacion, contendrá las Obras menores de Xenofonte, traducidas unas por Gracian, y otras por Canseco; dexando la parte de *Historia Griega* que escribió continuando á *Tucidides* para quando se reimprima la de este célebre Historiador.

Las Estaciones de la Pasion, con estampas finas; y un Tratado para aprender cada uno por sí á tener oracion mental. Obra traducida del Francés al Castellano por D. Benito Aragonés Presbítero: un Tomo en 12.º Se hallará en las Librerías de Fernandez frente de las gradas de S. Felipe, y en la de Copin Carrera de S. Gerónimo.

Estampa que representa al Niño monstruoso de dos cabezas, tres brazos y tres piernas que parió en Logroño Josepha Monge el dia 10 de Febrero de este año (como se anunció en la Gazeta num. 18) copiado de un dibuxo que envió á esta Corte uno de los Cirujanos que asistieron al parto. Se hallará iluminada y sin iluminar en la Librería de Juan de S. Martin, Carrera de S. Gerónimo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.